
Protokoll vom Elternrat der Sekundarschule Leonhard vom 25.9.2019 
1. Begrüssung: Agenda und Entschuldigungen 

• Anwesend: Catarina Lopes, Daniel Lüscher, Henrika Bucheli, Doris Weiler, Kristin Busch, 
Patrick Fullin, Nathalie Freymond Martins, Anna Conte, Anja Brinckmann, Gardenia 
Ahmed, Fabrice Prost, Hans-Rudolf Hettesheimer (Schulleiter), Andreas Acton (Vorstand 
ER) 

• Entschuldigt sind: Michelle Jung, Antreas Lehtinen, Arthur Neudeck, Bea Schneider, 
Kristina Ermatinger 

  

2. Rückblick Elternabende und neue Mitglieder  
• Der ER war an den Elternabenden der neuen Klassen anwesend und konnte  insgesamt 8 

neue Mitgliederinnen und Mitglieder gewinnen. Wir heissen alle herzlich willkommen 
und freuen uns auf die Zusammenarbeit.  

  
3. Protokoll vom 22.5.2019 

• https://www.sek-leonhard.ch/schule-1/schulgremien 
  

4. Neuwahl Leitung vom Elternrat für fas Schuljahr 2019/2020 
• Andreas Acton (Leitung) und Anna Conte (Stellvertretende Leiterin) werden mit 

Akklamation gewählt 
  

5. Schulrat 
• Der Schulrat ist die Vertretung der Politik gegenüber der Schule. Es finden in der Regel 4 

Sitzungen im Jahr statt.  
• Momentan ist Kristin Busch die Vertretung des Elternrates im Schulrat, entsprechend 

haben wir 1 Vakanz.  
• Für die nächste Sitzung vom ER soll ein weiterer ER in den Schulrat gewählt werden.  

  
6. Bestandesliste Elternrat 

• Andreas Acton hat eine ER-Bestandesliste erstellt. Diese wird neu an jedem ER verteilt, 
damit die ER Änderungen eintragen können.  

  

5. Elternkaffee vom 26.9. und 27.9. (08:45 bis 11:00) 
• Ende September wird an den Besuchstagen zweimal das Elternkaffee durchgeführt.  
• Anja Brinckmann kommt am Donnerstag. Anna Conte kommt am Freitag 

  

7. Informationen von der Schulleitung, Hr.Hettesheimer 
• Mit dem neuen Schuljahr sind 122 Schülerinnen und Schüler neu gestartet. 
• Es gibt pro Jahrgang 2 A- / E- / und P-Züge.  
• 23. bis 25. Oktober ist die Berufsmesse für die 2-Klassen. 
• Es gibt eine Tagesstruktur mit einem Kiosk, auch mit Mittagessen.  
• Tagesstruktur ist freiwillig, auch die angebotenen sportlichen Aktivitäten.  
• Es gibt geschätzte 80 bis 100 Schüler die hier zu Mittag Essen.  
• Neu gibt es ein Zeugnis im Winter (bis jetzt war das ein Zwischenzeugnis) . 
• Notenschluss ist kurz vor Weihnachten, das Zeugnis kommt nach Weihnachten 
• Schulhausfeste sind alle 3 Jahre - das nächste findet im 2021 statt. 
• Zukunftstag ist der 14. November (für die Erst-Klässler).  
• Für die Zweiten Klassen gibt es die Berufsmesse. Für die Dritten Klassen ist das nur für 

den A-Zug obligatorisch.  
• Für die Schule ist es wichtiges Ziel, dass alle abtretenden Schüler eine Anschlusslösung 

haben. Dieses Ziel konnte diesen Sommer für alle Schülerinnen und Schüler erreicht 
werden.  

https://www.sek-leonhard.ch/schule-1/schulgremien


  
8. Verbesserung der Kommunikation  

• Ziel ist, dass alle ER die Liste mit den Eltern ihrer jeweiligen Klassen haben 
• Vorgehen: (1) Herr Hettesheimer gibt Hardcopy Listen an Andreas Acton (erledigt) (2) 

Andy Acton verteilt die Listen bilateral an die jeweiligen ER. 
• Hintergrund Info: Die Listen dürfen nur als Hard-Copy herausgegeben werden. 

  
9. Ausblick auf Themen für das Schuljahr 2019/2020 

Die folgenden Themen wurden vom ER priorisiert und sollen im Verlauf vom Schuljahr 
2019/2020 erarbeitet werden:  

• (9.1) ER Prozesse: Lead bei Arthur Neudeck 
• (9.2) ER Leitbild: Lead bei Antreas Lehtinen 
• (9.3) ER Flyer überarbeiten: Lead muss bestimmt werden, zuerst müssen aber die 

Prozesse und das Leitbild verabschiedet werden 
• (9.4) Liste für Schnupperlehren  

• Idee ist, dass eine Liste erstellt wird mit Möglichkeiten für die SuS bei Eltern von 
Leo-Schülerinnen und -Schülern eine Schnupperlehre zu machen. Ziel ist, dass 
damit die die SuS eine breitere Auswahl für Schnupperlehren erhalten.  

• Das folgende Vorgehen wird bestimmt:   
▪ Jemand vom ER übernimmt die Verantwortung um eine Liste zu erstellen 

und zu führen (Lead im ER muss bestimmt werden).  
▪ Das Thema kommt für die nächste Sitzung auf die Traktandenliste.  
▪ Dazu sollen die beiden Fachfrauen für Berufliche Orientierung eingeladen 

werden, Frau Leris und Frau Bucher. Sie können uns erklären was in diesem 
Bereich schon gemacht wurde, und wie der ER hier helfen könnte.  

▪ Aufgabe für Hr.Hettesheimer: Frau Leris und Frau Bucher für die nächste 
Sitzung einladen. 

▪ Aufgabe für den ER: Jeder soll schon mal überlegen, wen sie ansprechen 
könnten, und wie würde das funktionieren? 

• (9.5) Themenabend 'Umgang mit digitalen Medien  
• Spezialisten der Polizei kommen schon an die Schule (immer in der ersten Klasse, 

das ist fester Bestandteil vom Lernplan) 
• Hr.Hettesheimer fände ein Info Abend für die Eltern der ganzen Schule gut. Es gibt 

rechtliche Aspekte aber auch pädagogische Fragen. Gemäss Hr.Hettesheimer gibt 
es gute Vorträge in diesem Gebiet:   
▪ Die Generation Z hat einen anderen Blick auf die sozialen Medien 
▪ Hettesheimer hätte eine Idee was wir zur Generation Z machen könnten 
▪ Hettesheimer gleist das auf mit der Tagestruktur Fr. Renz 

• (9.6) Umgang mit Raucherecke vom Gymnasium 
• Lead bei Andreas Acton 

• ER wünscht eine Abklärung, ob die Raucherecke vom Gymnasium aus dem 
gemeinsam genutzten Pausenhof verschoben werden kann?  

  

10. Nicht priorisierte Themen 
Die folgenden Themen wurden besprochen und es wurde entschieden, dass sie nicht im 
Aufgabenbereich vom ER liegen, oder zu einem späteren Zeitpunkt behandelt werden:  
(10.1) Absentismus: Schüler die "geistig nicht anwesend sein". Das ist nicht Aufgabe vom ER.  
(10.2) Integrative Schule vorstellen: Das ist nicht Aufgabe vom ER.  
(10.3) Ideenbox kreieren: Das wäre mehr ein Thema für das neu gegründete Schülerparlament 
(10.4) Ideen zur Stärkung des LEO Zusammenhaltes: Der ER findet das interessant. Das Thema 
soll aber erst behandelt werden, wenn die obenstehenden Prio-1 Themen abgeschlossen sind.  
  

11. Termin für nächste Sitzung :  26. November 19:00 bis 21:00  


